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12 ИЮЛЯ В ДУМЕ ГО «ГОРОД 
ЛЕСНОЙ» СОСТОЯЛОСЬ 

ОЧЕРЕДНОЕ ЗАСЕДАНИЕ. 
ПОВЕСТКА ДНЯ СОСТОЯЛА 

ИЗ 4 ОСНОВНЫХ ВОПРОСОВ 
И РАЗДЕЛА «РАЗНОЕ».

Это заседание по  бы-
строте решений по-
ставленных вопро-

сов, можно сказать, поби-
ло рекорды за  последние 
5  лет. Впрочем, это отно-
сится только к тем вопро-
сам, которые не  вошли 
в раздел «Разное».

Итак, первый вопрос, 
обсуждавшийся на  засе-
дании, касался внесения 
в  Заксобрание Сверд-
ловской области в  по-
рядке законодатель-
ной инициативы про-
екта закона Свердлов-
ской области «Об  орга-
низации и обеспечении 
отдыха и оздоровления 
детей (за исключением 
отдыха детей в  кани-
кулярное время)». Про-
ще говоря, до  этого мо-
мента закон Свердлов-
ской области предписы-
вал отдых и оздоровление 
детей только во  время ка-
никул. Чтобы не нарушать 
закон и оздоравливать де-
тей не только во время ка-
никул, депутаты гордумы 
решили выйти в  область 
с  так называемой «зако-
нодательной инициати-
вой» с тем, чтобы на зако-
нодательном уровне най-
ти решение вопроса об от-
дыхе и  оздоровлении де-
тей не только во время ка-
никул. Голосование по-
казало полную солидар-
ность депутатского корпу-
са по данному вопросу.

Второй вопрос повест-
ки дня касался призна-
ния утратившим силу 
решения Думы №  499 
от  07.12.2016  г. «О  вне-
сении изменений в «По-
ложение... об  условиях 
приватизации».

Депутаты также обсу-
дили вопрос опублико-

вания проекта измене-
ний, вносимых в  Устав 
ГО «Город Лесной». Если 
сделать для читателей по-
яснение, то, прежде всего, 
надо сказать, что изме-
нения коснулись зако-
на № 131-ФЗ о местном 
самоуправлении в  ча-

сти проведения публич-
ных слушаний. Нако-
нец-то законодатели по-
няли абсурдность прове-
дения данного мероприя-
тия, если вопросы касают-
ся приведения Устава го-
рода в соответствие с Кон-
ституцией  РФ, федераль-
ными и  региональными 
законами. При этом слу-
шания проводить не надо, 
а вот публиковать измене-
ния необходимо в  обяза-
тельном порядке.

Четвертый вопрос по-
вестки дня касался преми-
рования главы округа. Го-
лосование по данному во-
просу проходит всегда по-
сле детальной проработки 
выполненных за месяц ра-
бот Думы.

В  разделе «Разное» за-
меститель председателя 
городской Думы А.А. Го-
родилов проинформиро-
вал депутатов о  необхо-
димости участия в  со-
вещании по вопросу ре-
ализации в  ГО  «Город 

Лесной» проекта «Фор-
мирование комфорт-
ной городской среды».

Затем депутат Т.  Ме-
лентьева зачитала по-
ступившее на  ее  имя об-
ращение от  жителей 
дома № 30 по Компрос-
пекту, в  этом доме с  на-

чала опрессовки так на-
зываемая «горячая» вода 
так и не достигла необхо-
димого температурного 
режима. Этот непорядок 
длится уже больше меся-
ца, причем в таком же по-
ложении оказались дома 
№№ 40, 41, 42 по ул. Бе-
линского, и  ряд других 
домов в городе. А ведь, из-
вините за вольность слога, 
на  носу следующая опрес-
совка. Надо сказать, что 
эта тема тронула многих 
депутатов, обсуждение 
шло более часа, т.к. воз-
никали все новые и новые 
вопросы и  предложения, 
на  которые хотелось  бы 
получить ответы.

«Горячий» спор возник 
в связи с предложением 
о  необходимости «шай-
бирования» труб с  тем, 
чтобы в  следующем ото-
пительном сезоне не было 
«перетопа», оплаченно-
го из  карманов жителей. 
Со слов специалистов, это 
непростое дело, так как 

никто не  знает, насколь-
ко засорены у  нас тру-
бы, насколько они сузи-
лись за счет «накоплений» 
за  40-50  лет, и  не  приве-
дет  ли «шайбирование» 
к  резкому снижению тем-
пературы в значительном 
количестве домов города.

Затем вновь был под-
нят вопрос (депутат 
Т.  Мелентьева) о  необ-
ходимости обращения 
к  губернатору области 
по вопросу уменьшения 
с 1 июля 2017 г. тарифов 
на  услуги ЖКХ с  пре-
дельных 7,5% хотя  бы 
до  1,5-2%. Да, уважае-
мый читатель, вопросов 
у  депутатского корпуса 
в  связи с  надвигающим-
ся отопительным сезоном 

было много. Правда, от-
ветов, которые хоть как-
то помогли бы решить их, 
наоборот, мало, т.к. все 
упирается в федеральные 
и областные законы. Я ча-
сто задумываюсь: кто пи-
шет эти законы, а  глав-
ное — кто их утверждает? 
Ведь иногда кажется, что 
наша страна с такими за-
конами начинает похо-
дить на  белку, посажен-
ную в  колесо, в  котором 
она бежит, бежит, бежит, 
спрашивается: куда и  за-
чем, ведь от  этого бега 
даже электрический ток 
не  вырабатывается. Хотя 
это тема для отдельного 
разговора.

А  мы  вернемся к  ото-
пительному сезону 2017-
2018  гг. После «горяче-
го» и  длительного обсуж-
дения было принято ре-
шение вновь обратить-
ся с  письмом к  ресурсо-
снабжающей организации 
с  просьбой дать разъясне-
ние, как, на основании ка-
ких расчетов были раз-
работаны новые тарифы, 
из-за которых произо-
шло увеличение стоимо-
сти Гкал в  2016  году? Воз-
вратиться к  этому вопро-
су депутаты решили при 
обсуждении подготовки 
к  сезону осень-зима 2017-
2018 гг.

Т. МЕЛЕНТЬЕВА
депутат Думы ГО 
«Город Лесной»

Управдом 
заплатит
За некачественные коммунальные 
услуги положена компенсация

ВЕРХОВНЫЙ суд России разре-
шил жильцам требовать ком-
пенсации морального вреда 
за плохие коммунальные услуги. 

27 июня пленум Верховного 
суда России утвердил постановле-
ние, разъясняющее тонкости рас-
смотрения споров по оплате ком-
мунальных услуг. Одно из важ-
ных разъяснений: граждане впра-
ве требовать неустойку и даже 
компенсацию морального вреда 
за плохую работу управдомов.

Например, требовать компен-
саций можно, если параметры на-
пряжения и частоты в электро-
сети в помещении потребителя 
не отвечают установленным тре-
бованиям. Перебои с водой, теп-
лом и т.п., превышающие допусти-
мые нормы, — тоже повод требо-
вать деньги. При этом пленум раз-
решил принимать любые доказа-
тельства, предусмотренные Граж-
данско-процессуальным кодексом, 
о том, что воды или света в доме 
не было. Для доказательства мож-
но использовать аудиозаписи, 
видеосъемку, показания свиде-
телей или заключение экспер-
тов.

Лучший вариант, конечно, со-
ставить акт. Для этого надо при-
гласить представителей управля-
ющей компании. Но, если управ-
домы по каким-либо причинам 
не хотят составлять документ, за-
фиксировать проблемы можно 
иначе. Как поясняет проект по-
становления, допустимы видеоза-
писи, показания свидетелей, за-

ключения экспертов. «Отсутствие 
вины в оказании услуги ненад-
лежащего качества или с пере-
рывом доказывается исполните-
лем коммунальных услуг», — до-
бавляется в постановлении.

В проекте постановления отме-
чено, что жильцы не освобожда-
ются от оплаты содержания об-
щего имущества дома, если они 
им не пользуются. Например, 
жильцы первых этажей часто отка-
зываются платить за ремонт и со-
держание лифта. Они неправы. 
В постановлении пленума специ-
ально указано, что за лифт должны 
платить все соседи. «Наниматели 
и собственники обязаны вносить 
плату за содержание и текущий ре-
монт общего имущества в мно-
гоквартирном доме независимо 
от факта пользования общим иму-
ществом, например лифтом», — го-
ворится в документе. 

Зато и управляющие компа-
нии не имеют права произволь-
но и в одностороннем порядке по-
вышать стоимость жилищно-ком-
мунальных услуг. Цены за содер-
жание и ремонт общего имущества 
жильцов дома должны быть разум-
ными. А отключение коммуналь-
ных услуг должнику не должно 
нести негативных последствий 
для других жильцов.
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 В Думе Лесного

 Актуальная тема

 Право

«Горячие» 
июльские 
вопросы

РОССИЙСКОЕ 
ПРАВИТЕЛЬСТВО ОДОБРИЛО 

ПОПРАВКИ В ЗАКОН, 
СОГЛАСНО КОТОРЫМ 

РОССИЯНАМ РАЗРЕШАТ 
ПРОДАВАТЬ ВТОРСЫРЬЕ 
ПЕРЕРАБАТЫВАЮЩИМ 
КОМПАНИЯМ, А ТАКЖЕ 

ЗАКЛЮЧАТЬ КОНТРАКТЫ 
НА ТРАНСПОРТИРОВКУ 

МУСОРА НЕПОСРЕДСТВЕННО 
ДО ЗАВОДА ПО ЕГО 

ПЕРЕРАБОТКЕ. 

При этом какая-либо 
лицензия на  прода-
жу отходов не потре-

буется. Также планируется, 
что жители страны смогут 
передавать свой мусор че-
рез домовладения.

Более того, самые соз-
нательные граждане, при-
держивающиеся концеп-
ции раздельного сбора от-
ходов, смогут получить 
льготы на  оплату комму-
нальных услуг.

Напомним, в  начале 
мая на  шести площадках 
в  Петербурге установили 
контейнеры для раздель-
ного сбора.

И  в  Лесном, как стало 
известно, скоро появится 
возможность раздельного 
сбора мусора. Контейнеры 
для сбора бумаги и  пла-
стика установят на  специ-
альных площадках к нача-
лу сентября. Планирует-
ся расположить двадцать 
пять контейнеров на  су-

ществующих площад-
ках в старой части города. 
В  новом микрорайоне  — 
организация специальных 
площадок для сбора отхо-
дов будет осуществлять-
ся по  иному принципу  — 
не в каждом дворе, а вбли-
зи общественно значи-
мых мест. Но это потребу-
ет более долгого процес-
са согласований, в  отли-
чие от уже существующих 
площадок. Кроме того, за-
купается линия, чтобы сор-

тировать и  смешанные 
в мусоропроводе отходы.

Но, по  мнению и.о. ди-
ректора МУП «Комби-
нат благоустройства» 
А.  Матвеева, не  все люди 
еще готовы разделять му-
сор дома. Чтобы понять, 
насколько горожане го-
товы к  этому, благоустро-
ители города собирают-
ся провести социологичес-
кую диагностику. Учесть 
уже имеющийся опыт  — 
в  нашем городе уже бо-
лее двух лет действуют 
две экспериментальные 
площадки по  раздельно-
му сбору отходов. На  ос-
новании этого будет раз-
работана программа дей-
ствий: это и  воспитатель-
ные меры, и просвещение 
населения, и  экономиче-
ские стимулы. Будут вво-
диться льготные тарифы 
на  вывоз отходов. Плани-
руется организовать плат-
ный прием некоторых ви-
дов вторсырья. Необхо-
димо продумать и  опти-
мальную логистику по  ор-

ганизации раздельного 
сбора отходов.

В  соответствии с  из-
менениями, внесёнными 
в  «Закон об  отходах про-
изводства и  потребле-
ния», одним из  направле-
ний государственной по-
литики в  этой области яв-
ляется предотвращение 
их  образования. Ещё од-
ним немаловажным мо-
ментом является пере-
ход на  новую систему об-
ращения с твёрдыми ком-
м у н а л ь н ы м и  о т х о д а -
ми, в  том числе, появле-
ние с 2019 года региональ-
ных операторов по  обра-
щению с  ТКО, введение 
платы за  негативное воз-
действие на  окружающую 
среду, ранее применяв-
шейся только к юридичес-
ким лицам. Теперь будет 
и  к  собственникам жи-
лья.

По инф. СМИ

Отходам — «вторую жизнь»

Жильцы первых 
этажей тоже должны 
платить за лифт, так 
как он является общим 
имуществом.


